



Proyecto n° PI-05-00-5895-2004

## La gestión diplomática venezolana durante la etapa de agotamiento de la democracia de Punto Fijo (1983-1993)

Responsable: **Romero, María Teresa**

Etapas cumplidas / Etapas totales 2/2

Especialidad: Ciencias sociales, Estudios políticos

**Resumen:** El objetivo de la investigación es analizar en perspectiva histórica el proceso de adaptación diplomática venezolana a los cambios y retos enfrentados por el Ministerio de Relaciones exteriores entre los años 1983 y 1993. Estudia las actuaciones de los ministros y cancilleres, identifica la agenda objetivos, políticas y estrategias de los gobiernos de Jaime Lusinchi y de Carlos Andrés Pérez en materia de política exterior, a través de la revisión de archivos diplomáticos y fuentes hemerográficas y bibliográficas pertinentes. Identifica un conjunto de acciones tomadas por los equipos diplomáticos respectivos, organizando la información en orden cronológico y temático.

### Productos

*Publicaciones.*

*Capítulos en Libro*

M.T. Romero, “La globalización: complejidad conceptual e impactos multifacéticos”, en José Machillanda (*Complidor*), *Riesgos y retos de la Banca en Venezuela*, Ediciones Centauro, 2006.

*Eventos*

1. M.T. Romero, “El rol de los partidos políticos en el diseño y promoción de una política exterior”, *Foro Venezuela 2006, Institucionalidad Democracia y Desarrollo*, Caracas, 2006.

2. M.T. Romero, “Venezuela en defensa de su democracia”, *Foro: Los Riesgos de la Democracia en América Latina*, Centro de divulgación del Conocimiento Económico, Caracas, 2006.

3. M.T. Romero, “La doctrina Betancourt y relaciones internacionales”, *Seminario Venezuela y América Latina*, Universidad de Carabobo, Valencia, 2006.

*Otros*

1. Participación en el conversatorio: “El manejo diplomático en la política exterior venezolana (1983-1993)”, Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, UCV.

2. Participación en la Maestría de Historia de la Facultad de Humanidades y Educación, UCV; con la conferencia “Métodos, fuentes y problemas en la investigación de las relaciones internacionales: el caso de Venezuela, 1958-2000”.